

RESUMEN

El presente trabajo analiza las áreas estratégicas del país, la inversión realizada por el estado ecuatoriano, se sensibiliza sobre las amenazas y riesgos a las que está expuesta la infraestructura existente, y la participación de Fuerzas Armadas en la protección de las mismas ya que es el organismo que realiza su defensa. Se utiliza la información de publicaciones oficiales, los informes de gestión de Fuerzas Armadas, así como los criterios tendenciales mundiales y regionales para el empleo de la institución armada en el ámbito interno. Se considera el ámbito de los sectores estratégicos, como lo macro y dentro de este a los proyectos energéticos incluyendo las áreas petroleras y las generadoras de electricidad ya sean hídricas, termo o eólicas; de estos sectores se ha definido la situación actual, para luego analizar las condiciones de generación de los diferentes proyectos así como los mecanismos de seguridad que disponen y su alineamiento con los procedimientos de FF.AA. para defenderlos; por último en base al levantamiento de escenarios prospectivos que incluyen los efectos de las amenazas y riesgos a los que están expuestos estos sectores vitales para el país, se presenta una propuesta de mejoramiento de las capacidades de las Fuerzas Armadas orientadas a la defensa de estos importantes recursos del Estado.

PALABRAS CLAVE:

- **INFRAESTRUCTURA**
- **FUERZAS ARMADAS**
- **DEFENSA**
- **PROYECTOS ENERGÉTICOS**